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对于里皮辞职， 有人形容这属于

“肇事逃逸”，对于这四个字，应该是最

形象也最贴切的了。

客场输给叙利亚，是事故没错，但

是在40强赛刚刚打到一半的情况下，

最多也就是转弯的时候刮蹭到了行

人， 算不上什么大事， 结果里皮这位

“老司机”却直接开车跑了，甚至把坐

在他车上的马达洛尼这些小伙伴也给

扔下不管了。

这样一来，事情的性质就变了，更

何况， 里皮还有拒绝带队出战东亚四

强赛这样的“前科”，纵然他有一千个

一万个理由，为自己“逃离”中国足球

进行辩解， 纵然他有世界杯冠军和亚

冠联赛冠军“加持”，但是就冲着他赛

后新闻发布会上撂挑子的做法， 还有

什么资格对中国足球指手画脚说三道

四呢？

天要下雨， 娘要嫁人， 由里皮去

吧———当然，该追责的追责，该总结的

总结，那么多的真金白银花出去了，总

得有个说法吧？

里皮走了，中国足球却还要继续，

当务之急无疑是为国足寻找一位新的

主帅， 毕竟这直接关系到球队军心的

稳定， 关系到40强赛后半程的表现和

成绩。理论上讲，虽然中国队目前落后

小组排名第一的叙利亚队5分，但是如

果能在后面四场比赛中全胜利， 拿满

12分的话， 中国队的积分可以达到19

分， 以成绩最好的小组第二名身份晋

级12强赛的希望很大， 所以现在远未

到放弃的时候， 决不能因为里皮甩手

不干就自暴自弃，提前缴械投降，成为

又一支为2026年世界杯备战的球队。

国足的用人有没有问题，国足的

排兵布阵到底合不合理，这些专业的

事情，应该交给专业的人去做 ，否则

中国足协那么多的专业人士和高参

岂不成了无用的摆设？ 从中国足球长

远发展的角度来讲，这次的40强赛前

半程至少证明了三点。

首先， 不管中超是不是进了“80

亿”时代，球员的身价是不是以 “亿 ”

为计价单位，水平和能力绝对不会跟

着水涨船高，泡沫化带来的只能是虚

假繁荣，以及自身的盲目自大；第二，

中国足球的问题， 不是靠归化几个球

员就能解决的， 如同青训需要的是扎

扎实实的训练而不是噱头跟花头一

样，急功近利或许能带来暂时的提高，

但是如果地基打不好， 就跟在沙漠上

盖房子一样，一阵风吹过，下面的沙子

没了，装修得再好，房子该倒还得倒；

第三，围绕“里皮意志”而制定的外援、

归化球员政策以及国脚选拔制度、规

则将何去何从？朝令夕改，职业联赛已

经毫无公平性可言， 留给中国足协的

“烂摊子”太大了。

不管接下来谁当中国队主教练，中

国足球首先要做到的一点就是务实，比

如下个月的东亚四强赛，是不是该让正

牌的国家队而不是所谓的选拔队去凑

数，毕竟对还有出线希望的这支球队来

讲，跟韩国、日本队的比赛，远比你好我

好的热身赛更有锻炼价值。

国足又逢选帅时，洋帅还是第一选择———
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随着里皮辞职，交
出了中国队帅印，中国
足协又将开启新一期
的国足选帅 。 尽管李
铁 、李霄鹏 、郝伟等本
土教练接班的呼声不
绝于耳，但从目前的情
况来看，高水平的洋帅
仍然是国足的首选，其
中，斯科拉里与中国足
球再度牵手的机会不
小，因为巴西老头具有
独特优势。

特约记者 兵兵

 “中国足球近些年来
变化很多， 制定了一些有
利于足球发展的规则，更
加强调青训。 足球的发展
不是一朝一夕的事情，而
是一个过程， 我想在七八
年到10年后中国足球的水
平能够达到韩国、 日本和
澳大利亚等队的水平。 ”

———菲利佩·斯科拉里


